
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00049            DEL  28/11/2022 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL 28/11/2022 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 28 del mese di novembre, alle ore 09:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Presidente 

Buongiorno a tutti, chiedo alla dottoressa di procedere con 

l’appello per il Consiglio di quest’oggi. 

 

Direttore  

Buongiorno, procediamo con l’appello per la seduta di 

Consiglio del 28 novembre 2022, sono le ore 09:05: 

Abbinante Mariella, presente. 

Balzano Giuseppe, presente. 

Burdi Vincenzo, presente. 

Cascione Giulio, presente. 

Favia Annalisa, presente. 

Fumai Domenico, presente. 

Maselli Giuseppe, presente. 

Menolascina Vito Antonio, presente. 

Quaranta Nicola, presente. 

Quaranta Michelangelo, presente. 

Saliano Vito, presente. 

Scardigno Orsola, presente. 

Bene, allora, sono presenti tutti, Presidente, a lei la 

parola.  

 

Presidente 

Grazie, dottoressa. Passiamo subito al primo punto iscritto 

all’Ordine del Giorno “Comunicazioni”, vi comunico è stato 

concesso un patrocinio gratuito in data 18/11/22 con 



protocollo 369993 alla parrocchia Santa Maria del Campo e 

della Pietà di Ceglie per la manifestazione dal titolo 

“Babbo Natale al Castello – 3^ edizione” che si terrà in 

occasione delle festività natalizie dall’8 dicembre all’11 

dicembre e dal 16 al 18 dicembre, inoltre patrocinio 

gratuito concesso in data 21/11/22 protocollo 372988 

all’Associazione Culturale Misure Composte per l’iniziativa 

relativa al concerto di Natale che si terrà presso la 

Chiesa di Sant’Agostino il giorno 15 dicembre 2022. Inoltre 

comunico, ma sicuramente poi lo farà anche l’interessato, 

che in data 21 novembre abbiamo ricevuto comunicazione da 

parte del Consigliere Burdi per la sua uscita dal Gruppo 

Misto e l’adesione al Gruppo consiliare Fratelli D’Italia. 

Bene, adesso chiedo a voi se avete comunicazioni da fare. 

La parola al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Sì, buongiorno a tutti. Come comunicato dalla Presidente 

volevo comunicare pubblicamente anche a voi Consiglieri, 

cosa che diciamo ne avevamo già discusso, il mio passaggio 

ufficiale nella famiglia dei Fratelli D’Italia, colgo 

l’occasione per ringraziare pubblicamente il Capogruppo 

Nicola Quaranta che al di là dell’appartenenza ora sotto lo 

stesso simbolo mi ha sempre dato indicazioni e suggerimenti 

utili all’interesse della collettività e quindi 

contestualmente anche Nicola, il Consigliere Quaranta ha 



colto la balla al balzo con entusiasmo accettandomi nel 

nuovo soggetto politico, quindi questa è la mia prima 

comunicazione. Sarò breve perché comunque anche alla 

Capigruppo avevo comunque rassicurato tutti i Consiglieri 

nella brevità di queste comunicazioni. Oggi noi ci 

ritroviamo a fare questo Consiglio Municipale per dare dei 

pareri ex art. 55 che sono dei pareri obbligatori, ma non 

vincolanti, quindi anche dimostrando la nostra buona fede 

nell’andare a cercare di migliorare questi regolamenti noi 

non abbiamo la possibilità di apportare alcuna modifica, ne 

parlavo in Commissione con il Consigliere Balzano, con il 

Consigliere Saliano e quindi a questo punto mi impegnerò 

anche nella Commissione di cui faccio parte ed estendo 

anche alla Prima Commissione eventualmente mandare una 

comunicazione ufficiale alla Commissione Comunale che cura 

la stesura di questi regolamenti per cambiare il 

Regolamento sul Decentramento amministrativo perché se 

dobbiamo dare pareri obbligatori non vincolanti e quindi 

non andare nemmeno a migliorare il testo del Regolamento a 

questo punto li lavoriamo in Commissione come presa d’atto 

e basta perché se anche un’eventuale raccomandazione poi 

nella delibera del Consiglio Comunale non viene sicuramente 

presa in considerazione a questo punto questi regolamenti, 

che è giusto che comunque la Città deve dotarsi di una 

serie di regolamenti per governare e amministrare la Città, 

non sto dicendo che i regolamenti non sono corretti, ma se 



noi non abbiamo nessuna opportunità di apportare dei 

miglioramenti li lavoriamo direttamente in Commissione 

oppure l’Amministrazione Centrale ci dia la possibilità di 

poter andare a modificare e migliorare i regolamenti perché 

con il Consigliere Quaranta abbiamo visto alcuni 

soprattutto un regolamento che è meritevole di 

miglioramenti e di suggerimenti da parte nostra 

fondamentalmente, quindi queste sono le mie comunicazioni, 

avrei terminato, grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Burdi. La parola al Consigliere 

Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Grazie, Presidente. Buongiorno a tutti. Presidente, vorrei 

portare all’attenzione del Consiglio diciamo il non 

coinvolgimento del Consiglio del Municipio e della 

Presidente nella diciamo richiesta di patrocinio 

dell’Associazione Progetto Carbonara più volte invitata 

alla consulta delle associazioni, però mi fa specie che 

tali associazioni poi ignorano diciamo l’istituzione 

municipale per andare direttamente al Comune a chiedere il 

patrocinio quando noi stessi ci siamo proposti e attivati 

per poter avere un cartellone unico degli eventi e quindi 

una collaborazione di tutte le associazioni, questa cosa 



veramente mi rammarica molto e voglio partecipare a tutto 

il Consiglio questa mancanza di rispetto nei confronti 

della Presidente e del Municipio tutto, grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Maselli. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Sì, grazie, Presidente, buongiorno a tutti. Non posso non 

partire per quanto mi riguarda dall’unica nota lieta di 

questo Consiglio e cioè dall’adesione al Gruppo di Fratelli 

D’Italia del Consigliere Burdi non perché abbia fatto 

questa decisione, però io ho sempre stimato innanzitutto 

come persona e poi come politico capace e volenteroso e al 

servizio veramente della comunità e non al servizio di 

altre logiche, quindi questa cosa veramente mi rallegra e 

spero che si possa dare un contributo ancor più corposo al 

nostro Consiglio, soprattutto al nostro territorio, grazie, 

Vincenzo. Andiamo purtroppo invece a tutta una serie di 

lagnanze, partiamo già dall’orario in cui si è convocato 

questo Consiglio e il giorno, lunedì alle ore 09:00, cioè 

io ho lamentato sempre che non agevoliamo la partecipazione 

dei cittadini ai lavori del Consiglio, ma ora addirittura 

abbiamo fatto un ulteriore passaggio in peggio, cioè questo 

sembra veramente un atteggiamento ostruzionistico verso 



coloro che volessero assistere ai lavori del Consiglio, 

lunedì alle ore 09:00, questa cosa io non la condivido in 

alcun modo perché invece noi dovremmo far sì che i nostri 

Consigli fossero partecipati per la cittadinanza e poi 

anche per noi perché fare i lavori del Consiglio senza 

nessuno che ti sta a sentire è un po' frustrante, però così 

è, andiamo avanti. Presidente, nell’ultimo Consiglio io ho 

sollevato il problema del bagno pubblico di Ceglie, 

addirittura ho avuto dei sorrisini che io non ho gradito 

sinceramente, ma al di là di quello io ripropongo la 

questione perché quando una persona è convinta di essere 

nel giusto non deve aver paura di sorrisini o di altro ed 

io credo di essere nel giusto, la comunità di Ceglie ha 

tutto il diritto ad avere un bagno pubblico per una 

questione di igiene e di decenza e non mi si venga a dire 

che per 7.000 euro che poi addirittura ho fatto ulteriori 

accertamenti, sembra che non siano nemmeno 7.000 euro, sono 

solo 5.000 euro la differenza tra il richiesto dal 

proprietario dell’immobile e il valore catastale, quindi 

per 5.000 euro io credo che veramente è una cosa che si 

possa fare, anche perché noi potremo pure impegnare che se 

qualora, secondo me è impossibile che la Corte dei Conti 

vada ad accendere un riflettore su una questione del 

genere, noi forse potremmo essere pure disposti come 

Consiglieri ad autotassarci e darli noi 5.000 euro pur di 

fornire a Ceglie un’infrastruttura necessaria, perché così 



non si può andare avanti, così non si può andare avanti. Io 

ripeto è una cosa che riproporrò, ve lo preannuncio, ad 

ogni Consiglio io lamenterò questa cosa finché non ci sarà 

un atto serio ed ufficiale con cui si inizi ad affrontare 

questa questione perché non si può più assistere a 

spettacoli indecenti quale quello di vedere persone 

espletare i proprio bisogni fisiologici per strada, è una 

cosa che non si può più tollerare, non si può più 

tollerare. Io poi avrei un’altra serie di argomenti da 

sottoporre, però, Presidente, io la prego, io non le chiedo 

assolutamente, non sono così folle da chiedere che lei sia 

onnisciente, però le chiedo per favore che quando non io, 

ma tutti sottoponiamo una questione e lei non la conosce o 

lei pensa che debba essere approfondita, però poi una 

risposta ci deve essere data, cioè io nell’ultimo Consiglio 

per dirgliene una le avevo chiesto come mai non partisse la 

manutenzione stradale con annessa manutenzione della 

segnaletica orizzontale, non mi ha risposto e purtroppo si 

continua ad assistere, cioè la segnaletica e la 

manutenzione stradale non è partita, oggi la stanno 

effettuando in Via Di Venere a Ceglie, ma non è una 

manutenzione del Comune, per quello che ho visto è una 

manutenzione dell’Enel doverosa perché aveva diciamo fatto 

dei lavori e quindi ha il dovere di ripristinare il manto 

stradale, però la nostra, dico la nostra come Comune, non 

si vede e poi però purtroppo si gira per Bari o si apprende 



dai social, dai media, dai giornali che invece in altri 

quartieri di Bari la manutenzione è partita, quindi questa 

cosa è una cosa degna di approfondimento. Poi, Presidente, 

noi abbiamo votato e siamo stati bravi, credo di ricordare 

che abbiamo votato all’unanimità per quanto riguarda il 

filobus e cioè lo smantellamento dell’impianto, io le 

chiedo se a quella delibera del nostro Consiglio diciamo è 

stato fatto qualche passettino in avanti perché credo che 

la prima cosa che bisogna smantellare è la sottostazione in 

Piazzetta Chiara Brandonisio perché al di là della bruttura 

estetica quello che mi preoccupa, ma mi preoccupa 

seriamente è la tenuta di quel manufatto perché io temo che 

veramente possa crollare e quindi ci possano essere dei 

danni alle persone innanzitutto e poi l’eventuale 

smantellamento amplierebbe la piazza che non sarebbe più 

una piazzetta, ma verrebbe già un luogo più grande e quindi 

dotato delle giuste infrastrutture potrebbe essere diciamo 

più fruibile dalla cittadinanza del Municipio. Per quanto 

riguarda poi le chiedo se ha notizie della Casa dell’Acqua, 

mi rendo conto che non è un problema diciamo della stessa 

impellenza, della stessa serietà come il bagno pubblico di 

Ceglie, però noi avevamo deliberato, ma non noi, forse nel 

Consiglio scorso avevamo... 

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 



Consigliere Quaranta Nicola 

Anche noi, dico però le sottolineavo questo perché è una 

questione ormai atavica, nel Consiglio scorso, diciamo 

nella precedente consiliatura avevamo già parlato, discusso 

e approvato un Ordine del Giorno richiedente la Casa 

dell’Acqua, però ad oggi anche qui nulla. Un’altra 

questione invece almeno per quella che è la mia scala di 

serietà sono le rotatorie, come dicevamo già nelle passate 

sedute di Consiglio Bari ormai viene definita la città 

delle rotatorie e poi noi invece paradossalmente sul Quarto 

Municipio non riusciamo ad averne una e continuiamo ad 

assistere a tutta una serie di incidenti che purtroppo a 

volte hanno anche danni serie alle persone e comunque 

seppur non importanti come danni alle persone anche i danni 

alle cose sono importanti e quindi anche lì noi dovremmo 

far sentire la nostra voce per richiedere tutta una serie 

di rotatorie sulle direttrici principali, cioè Via Trisorio 

Liuzzi e Via Fanelli. Io poi, Presidente... 

 

Presidente 

Deve avviarsi alla conclusione perché ha superato i 5 

minuti. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Va bene, anche questa cosa io continuo a non capirla perché 

dobbiamo essere così stringenti e formali quando poi non 



credo di aver detto delle fesserie, cioè sto cercando 

umilmente di porre alla vostra attenzione delle 

problematiche, però devo avviarmi a chiudere, non posso che 

chiudere dicendo che purtroppo in 3 anni della sua 

consiliatura io le chiedo, potrei dire la sfido, ma non ho 

da sfidare nessuno io a livello personale, io le chiedo per 

quanto riguarda il territorio lei ritiene che questo 

territorio abbia fatto un passo avanti? Lei ritiene che 

questo territorio abbia fatto un passo avanti al di là dei 

formalismi e di qualche evento di piccola caratura, crede 

che questo territorio soprattutto dal punto di vista 

infrastrutturale abbia fatto un passo avanti? Non può 

farlo, Presidente, un passo avanti anche perché il peccato 

originale sta nel fatto che lei per meri calcoli personali 

ha deciso di dedicarsi al Municipio a mezzo servizio e non 

dedicarsi interamente al Municipio e alla comunità che 

rappresenta perché se lei avesse fatto come questo fesso 

aveva promesso di fare qualora fosse stato eletto 

Presidente che avrebbe chiuso la propria storica attività 

commerciale per dedicarsi in toto alla comunità del Quarto 

Municipio, forse qualche risultato lo avrebbe ottenuto, 

invece lei ha pensato bene di salvaguardare in toto ed 

esclusivamente i proprio interessi e quindi si dedica per 

quello che si può dedicare al Municipio e i risultati sono 

questi, grazie. 

 



Presidente 

Grazie al Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi? 

Allora, ci sarebbero da dire molte cose, dico soltanto 

questo che per quanto riguarda tutti i quesiti che vengono 

formulati in sede di comunicazioni forse dovremmo 

riprendere il lavoro relativo al Regolamento interno del 

Consiglio Municipale per disciplinare anche questi 

interventi e quindi trasformarli in interrogazioni scritte 

a cui se io sono in condizione di rispondere perché diciamo 

come ha ben detto il Consigliere Quaranta non sono 

onnisciente risponderò, altrimenti mi riserverò di 

rispondere per iscritto dopo aver interrogato gli uffici 

competenti, nella fattispecie nell’ultimo Consiglio come 

lei he ben ricordato lei mi chiedeva informazioni relative 

alla manutenzione stradale, l’ultimo Consiglio è stato 

credo l’8 novembre, in data 9 novembre, cioè il giorno 

dopo, io ho scritto all’IVOP, (incomprensibile) e a Cutrone 

chiedendo informazioni sulla manutenzione ordinaria e 

straordinaria ed entro 30 giorni loro mi dovrebbero 

rispondere, se non mi risponderanno come già concordato con 

la dottoressa Pulini manderemo un sollecito perché io 

diciamo preferisco che ci sia sempre la carta che canta. 

Poi la voglio tranquillizzare per quanto riguarda il bagno 

pubblico a Ceglie e cioè non è soltanto una sua 

preoccupazione, credo che sia condiviso da tutti il 

desiderio di avere un servizio igienico a Ceglie, se fosse 



possibile anche a Loseto in prossimità del parco, anche lì 

perché lì dove ci sono spazi di aggregazione e di 

socializzazione è bene che ci sia un bagno, così come ci 

piacerebbe averlo a Piazza Pertini, ci piacerebbe averlo in 

alcune zone del quartiere Santa Rita, quindi sgomberiamo il 

campo dal fatto che sia soltanto una sua preoccupazione che 

chiaramente poi ognuno ha i cavalli di battaglia che vuole 

diciamo cavalcare, va bene. Poi Casa dell’Acqua anche lì il 

problema è che era finito il contratto e quindi il Comune 

di Bari doveva provvedere con AQP e con l’affidamento della 

gestione e niente per il resto mi astengo dal commentare. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/12/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/12/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/12/2022 al 19/12/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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